



EL HERALDO SERÁFICO

Julio de 1915

AÑO III

NO. 30

PERIÓDICO CATÓLICO MENSUAL

Organo de los Terciarios Franciscanos
y de los Socios de la Pia Unión
de San Antonio en Costa Rica

PRECIO 50 CTS. AL AÑO

TIRAJE 5000 EJEMPLARES

SUMARIO:

- SANGRE PRECIOSA.
- PLEGARIA POR LA PAZ.
- PARA LOS POCOS.
- DE LA GUERRA.
- N. Antonianas LA FUGA, por Boy. (Termina)
- ACCIÓN.
- LA CIENCIA DEL PAN DE SAN ANTONIO.
- FAVORES.
- CALENDARIO Y NECROLOGÍA.

Imprenta y Litografía del Comercio
SAN JOSÉ COSTA RICA

EL ARTE CATÓLICO

ENRIQUETA VELÁZQUEZ
CARTAGO, COSTA RICA

Devocionarios a 5 cts. y ₡ 3.50 el ciento
 " " 15 cts. y 25 ejps. por ₡ 3.00 Gran variedad de títulos.
 " " de Primera Comunión, sencillos y de gran lujo
 Recordatorios " " " y de difuntos ₡ 1.25 el ciento
 Breviario para 1915 en 4 tomos, chagrín y corte de oro
 Misales y toda clase de libros litúrgicos
 Casullas desde ₡ 25.00 y capas pluviales desde ₡ 45.00
 Cálices y todo lo de orfebrería
 Imágenes de madera y cartón-madera, Estampas, Medallas, Cruces,
 Rosarios, Escapularios y Oleografías.

UNA BUENA MAQUINA!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada **La Zurcidora Mecánica**, que es, sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejada por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa; aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que parecía de arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. **La Zurcidora Mecánica**, que se ha habierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inextimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad, «Patent Magic Weaver», Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España, remite **La Zurcidora Mecánica** libre de gastos, por el módico precio de **dos pesos, oro americano**.

Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar y al escribir a la Casa pidiendo una, mencionar **EL HERALDO SERAFICO**.

EL HERALDO SERAFICO

ANUNCIESE!

ANUNCIESE!

Una vez	Un año (12 veces)
Una página ₡ 12.00	Una página (con derecho a cambiar 3 veces) . . . ₡ 120.00
Media página 7.50	Media página idem . . . 70.00
Un cuarto de página . . . 4.00	Un cuarto de pag. idem 40.00

Inserciones a 50 céntimos la línea. No se admiten menos de 2 líneas
 A los señores suscriptores se les hará el 10 por ciento de descuento.

Es periódico mensual y tira 5000 ejemplares

AÑO III

JULIO DE 1915

NO. 30

EL HERALDO SERAFICO

PUBLICACIÓN CATÓLICA MENSUAL

Organo de los Terciarios Franciscanos y de los Socios de la Pia Unión de San Antonio en Costa Rica

Sangre preciosa

Julio es el mes del año que la cristiandad dedica al recuerdo de una Sangre Preciosa derramada y no agotada, para la regeneración de la humanidad.

Y es curioso; esta humanidad nada avara ha sido en derramar la suya propia: la historia humana tiene tintas en sangre todas sus páginas.

Es que la humanidad cree en un misterio: la efusión de la sangre, tiene una virtud especial; y esto es una ley que palpita en la conciencia humana, es un principio que han sentado los gentiles y los cristianos, los anarquistas y los mártires, y que explica perfectamente la divina revelación.

El hombre *natural* tiene solamente el instinto de este gran misterio, y por esto llevado de la bestialidad, de la ceguera, de las preocupaciones que con tanta facilidad brotan de su naturaleza degenerada, llega hasta la aberración de los sacrificios humanos en los antiguos gentiles, del sacrificio personal en la fracasada masonería y en nuestros anarquistas llega hasta los horribles sacrificios colectivos que en las grandes solemnidades sociales con terrible pompa suelen ofrecer al ídolo de la ira, o como ellos dicen a la justicia social.

La revolución francesa hizo de la guillotina un ara en que sacrificó muchos miles de víctimas inocentes y puras, como un culto que tributaba a la humanidad. Creía en la fuerza expiatoria de la sangre y en su fanatismo cruel quería borrar con sangre lo que ella llamaba delitos del antiguo régimen.

Aquella revolución y los anarquistas de nuestros días son una reaparición de la antigua idolatría; profesan un culto idolátrico a las pasiones humanas; y todo ídolo es por naturaleza sanguinario.

El misterio de la sangre, origen de tantas aberraciones, es indudablemente la sombra monstruosa de una gran realidad; este es el dogma religioso, que Jesús realizó clavado en la cruz, cuando convirtió las prácticas criminales y crueles de la superstición gentilica en acciones de amor y de suavísimo sacrificio cristiano.

Hoy, mes de Julio, qué será que todavía dura esta guerra más que sanguinaria? Será sencillamente la repetición del drama fratricida entre Caín y Abel, en que la verdad se hunde y desaparece, o será el resurgir de nueva fuerza creadora de un pueblo que lleve por bandera la verdad del progreso?

Ha tomado la palabra en la mayor parte de Europa, el cañón con boca de monstruo y las naciones que no se han lanzado aún al teatro de la guerra, trabajan sorda pero con febril actividad, haciendo aprestos militares para guardar las fronteras. Mientras todo el mundo espera con trágica ansiedad la hora de la final liquidación, nosotros, hijos del Llagado de Asís, con la oración, pidamos no se borre el recuerdo de la sangre de Jesucristo de la memoria de la humanidad que más hará esta incruenta memoria que los sacrificios de miles de vidas como desaparecen a diario.

P. D.

Plegaria por la paz

(Inspirada en la que ha sido prescrita por S.S. Benedicto XV.)

Lleno de angustia el corazón y espanto, ante el horror de la implacable guerra que de odio y sangre inunda las naciones, en la lucha feroz y gigantesca que arma pueblos y razas; a la vista de los fuertes más sólidos que tiemblan y con fragor siniestro se desploman, al estallar con explosión tremenda, granadas de morteros colosales que incendio y muerte en los escombros siembran; de ataques en el aire y bajo el agua, porque falta lugar sobre la tierra para que hermanos con furor se maten como voraces y rabiosas fieras. . . . En Vos, oh! buen Jesús, nos refugiamos, pues sois nuestra esperanza y fortaleza. Oh! Pacífico Rey y Dios Piadoso, Misericordia sois, presto tenedla. Al escuchar la súplica de Pedro, con vuestra dulce voz y con la diestra sobre el tumulto de la mar, calmasteis la tempestad horripalada y violenta. Salvados, oh! Señor, que perecemos! clama también la humanidad entera, Haced que cese el despiadado azote de luchas fratricidas y sangrientas,

para que, a pueblos enemigos, una un ósculo de paz, para que encienda la ardiente caridad sus corazones y amen odiando la espantable guerra; vivan según vuestra doctrina santa, siga siendo verdad la Buena Nueva y la preciosa sangre que vertisteis inútil nunca para el bien parezca. Piedad, Señor, piedad para las madres que han visto perecer las dulces prendas de su fecundo amor, para los niños, los preferidos vuestros, que en inmensa proporción sufren, inocentes, puros, el hambre y la orfandad y la miseria. Ved cómo Europa se convierte en ruinas, haced que cese la nefanda siega de hombres que sucumben por millones y de horror hace estremecer la tierra. Piedad; Señor, piedad para las víctimas y compasión inmensa para aquellas personas que en el fallo justiciero culpables ay! de la hecatombe sean!

J. M. ALFARO COOPER

26 de mayo de 1915.

Para los pocos

(Iniciativa Social.)

La oración violenta que se arranca como de las entrañas desgarrándolas, ES TODOPODEROSA delante de Dios.

—B. Angela de Foligno

Se fundará una asociación formada de miembros activos, de voluntad bien caracterizada en el sendero de la *devoción activa*. Su especialidad será traducir la oración en acción: *hacer las cosas*.

Su fin será socorrer eficazmente por medio de la fuerza de la oración a las familias en desgracia. Los socios en la acción de su propósito no omitirán medios posibles para triunfar sobre la desgracia, hasta dar ganada la acción. En esta lucha, tanto para socorrer al desgraciado moral y espiritualmente, co-

mo para atraer el dinero que se necesite para el socorro físico se hará uso legítimo de las llaves de David, «la oración violenta, que es todopoderosa.»

Debemos creer que nuestras oraciones no abarcan con seguridad nuestro propósito mientras no las ponemos en acción.

Nuestro conocimiento se limitará a lo que recomendó la Beata Angela de Foligno a sus hijos espirituales: «¡Conocerse así mismo! ¡Conocer a Dios! He aquí la perfección del hombre».

Será nuestro guía espiritual el espíritu de San Francisco de Asís, y nuestro hermano auxiliar el Taumaturgo Antonio de Padua.

R. A. RUIZ

De la guerra

Desde que fué declarada la guerra, el pueblo católico de Alemania y Austria ha hecho una espléndida manifestación de vida religiosa y de sincero espíritu de penitencia.

Es notable el sentimiento de los bávaros, los cuales consideran la guerra actual como una guerra por la Religión, pues están persuadidos de que en el caso de conseguir sus intentos la masonería universal, serían víctimas de una persecución religiosa igual a la de Francia, con todas sus consecuencias.

Ellos ven ya en peligro sus iglesias y escuelas y amenazadas sus tradiciones católicas, por lo cual se han lanzado a los riesgos de la guerra con verdadera entusiasmo religioso, confortados con los sacramentos de la Confesión y Comunión y armados de rosarios, medallas y libros de piedad.

La marcha de los cuerpos bávaros parecen más bien procesiones, en las cuales a menudo el clero lleva solemnemente al Santísimo Sacramento, mientras los soldados rezan en alta voz el rosario. Esta querida devoción del rosario se continúa en las trincheras, frente al enemigo, y alterna con plegarias elevadas al Señor en voz alta, aún en lo más recio del combate.

Entre los primeros heridos llegados a Friburgo de Brisgovia, mientras eran alabados por un oficial, un soldado bávaro se levantó para mostrar públicamente su rosario, gritando: «He aquí el arma con que hemos alcanzado la victoria». Y todos, incluso los soldados protestantes, quedaron conmovidos ante esa sincera y ferviente profesión de fe.

En todas las parroquias de Alemania se

tiene todos los días una hora de adoración al Santísimo expuesto, y todas las iglesias están abarrotadas de fieles que oran. La frecuencia de Sacramentos ha aumentado de modo increíble y los decretos de Pío X sobre la Comunión Eucarística obtienen el más extenso y fructífero cumplimiento en esta ocasión, y sobre todo en las numerosas y frecuentísimas Comuniones de niños, que ruegan fervorosamente por sus padres, que están luchando. Y no solamente el pueblo, sino los señores de las más encumbradas clases sociales se asocian a la plegaria común. Sabido es que el Emperador ha exhortado a todo el pueblo a postrarse delante de Dios antes de dirigirse contra el enemigo, y que no pronuncia ningún discurso donde no tribute a Dios la gloria y que no implore humildemente su socorro.

El ha querido que se concediese a los sacerdotes franceses prisioneros, grado y tratamiento de oficiales y ha recomendado que se tratase con caridad cristiana a los enemigos.

Profesores universitarios ha habido que han roto toda solidaridad con un colega «moniste» que ha proferido expresiones ofensivas para la Religión. ¡Benéfico influjo de la guerra! Viajes de placer, bailes, modas deshonestas y diversiones han sido abolidos.

En cambio de esto se ejercitan y toman cada día mayor incremento las virtudes públicas y privadas dignas de un pueblo cristiano: perdón de las ofensas, caridad y unión fraternal, obras de misericordia, espíritu de sacrificio, sobriedad y templanza.

L. D.

NARRACIONES ANTONIANAS

La Suga

(Viene del N.º 28, pág. 38.)

Momentos de destreza fueron aquellos en que por última vez empezó Mariana a bajar la escalera que conducía a los jardines de su casa. Su padre andaba de negocios en Bar-

celona y su madre se había ido a misa; podía, pues, salir sin inquietarse de que pudieran sorprenderla, más, que sabía que su madre no volvería antes de las nueve y el reloj público acababa de dar las ocho. Dos o tres veces volvió pie atrás presa de

mortal congoja... recordaba las caricias de su madre y los mimos de su padre... rodaban de sus ojos gruesas lágrimas!.. vacilante, temblaba como una niña... Y en fin, en medio de aquella tempestad de ideas que se cruzaban en su cabeza, no quiso partir sin dejarle un adiós a su madre. Subió con ligereza los peldaños que había bajado, corrió a su escritorio, tomó una tarjeta de lino y escribió con letra temblorosa y confusa:

«Adiós madre mía!.. perdóname... soy tan desgraciada... le amo tanto!.. Adiós... para siempre... adiós!

MARIANA»

Cuando la hubo escrito penetró en la alcoba de doña Manuela y la colocó encima de su reclinatorio de manera que pudiera ser vista por aquella. Luego, cerró los ojos, se apretó la cabeza con las manos y entre sollozos bajó la escalera a todo escape, atravesó el jardín, salió a la calle, siguió hasta la próxima esquina donde dobló y a pocos pasos subió al automóvil en el cual la esperaba el Teniente.

Una hora después entraba doña Manuela a su aposento. Como de costumbre, fue a colocar su libro de oraciones en su reclinatorio topando con la tarjeta. Se extrañó de aquello, y distraídamente la cogió dándole lectura. No comprendió de momento, tornó a leerla y por fin, dándose cuenta exacta de lo que decía, lanzó un grito y cayó al suelo.

Cuando hubo vuelto del síncope, un rato después, comprendiendo poco a poco la gravedad de su desgracia, hecha un mar de lágrimas, sólo tuvo un pensamiento: caer de rodillas ante la imagen de San Antonio.

—San Antonio, exclamó, poco después ante su imagen, por tu amor a María Inmaculada, por el Divino Niño que tienes en tus brazos, salva a mi hija de la deshonra!.. Sálvala, prefiero verla muerta que no perdida!...

En la carretera ya muy cerca de Zaragoza iba a toda velocidad un automóvil. En dirección contraria y en un sitio donde se hacían reparaciones al camino, dejando un paso sumamente estrecho, venía un Capuchino rezando en su breviario. A medida que se aproximaba el auto, el chauffeur no cesaba de sonar su estridente cornetín. El fraile venía

extasiado en su rezo, y su espíritu parecía más bien estar en los cielos que no en la tierra... El auto, que caminaba a una velocidad pasmosa, en cuestión de segundos estuvo al alcance del Capuchino!.. El momento fatal llegó!.. y se encontraron precisamente en el sitio donde se hacían reparaciones... era imposible virar el vehículo... como era imposible evitar el atropello! El chauffeur dió contra fuerza y socó los breques... el auto estaba ya encima del fraile... Este, con la mayor naturalidad levantó los ojos de su breviario e hizo sobre el auto la señal de la cruz, quedando parado en raya, con tal fuerza que sus ocupantes salieron despedidos con violencia cayendo sus cuerpos al suelo. Los ocupantes no eran otros que Mariana, el oficial y el chauffeur. Estos dos últimos recibieron algunas contusiones, pero aquella, chocando contra una piedra, se hirió gravemente la cabeza. Pasados los primeros momentos de estupor, el Capuchino mandó al chauffeur llegarse hasta Zaragoza, que distaba poco menos de un kilómetro, para pedir la ambulancia y luego dirigiéndose a Valentín le dijo, con aire grave e imperioso:

—Es inútil que Ud. permanezca aquí. Conozco su pecado que es gravísimo. El escándalo que Ud. iba a dar es enorme y Ud., militar de carrera, sabe las consecuencias. Está por demás que se disculpe, porque no hay disculpa posible. Yo, en nombre de la Justicia Divina, le mando retirarse inmediatamente de aquí.

El oficial, turbado, estupefacto, sin acertar a comprender el dominio que aquellas palabras tenían sobre sí, sin decir una palabra se alejó.

Mariana fue conducida luego al Hospital y a las doce doña Manuela de Pozada recibió este telegrama:

—Su hija esta gravemente herida en el Hospital X. Véngase a Zaragoza inmediatamente.

Ocho días después, Mariana estaba inconnocible. Los ojos y las mejillas hundidas, el rostro pálido, con la palidez de la muerte. Su alma también había cambiado: ¿con qué devoción y amor se alistaba para recibir al Amor de los Amores encubierto en las especies sacramentales? ¿Qué cambio bienhechor se había operado! ¡Ah! Así habían

influido los tiernos cuidados de las Hermanas y las solicitudes de sus buenos papás que no la abandonaban un momento, pero sobretodo aquellas melifluas y suavísimas palabras, llenas de unción, que habían conmovido todas las fibras de su alma... del buen Capuchino, de Fray Antonio, que le hablaba como con voz del cielo, y cuando, recobrado el conocimiento, se entró en aquel Hospital! Sólo sentía que no hubiera vuelto!.. ¡y hasta se extrañaba de que las Hermanas no le hubieran visto ni oído!..

En la mirada de la enferma había algo de celestial: sus ojos se hundían más y más, como buscando ansiosos las regiones supraterrenas!.. su rostro indicaba la próxima partida!.. Sus padres lloraban!

Con voz casi apagada, dijo:

—Adiós, madre mía!.. adiós mi buen papá! Me habeis perdonado... gracias!

Voy al cielo, oh dichal!.. Tu fé, madrecita del alma... me ha salvado!..

Y expiró.

BOY

Acción

Novena de San Antonio.—Es un hecho palpable, de dos años a esta parte, que San Antonio de Padua quiere ser costarricense; sino ¿porque se conquista tantos corazones?

Durante los nueve días de la Novena podía llover a cántaros! las naves de San Francisco, se llenaban y nuestros hombres acudian y por cierto que durante el sermón escuchaban atentos y les gustaba cuanto se decía a favor de San Antonio ¿Será que quiere levantarse el espíritu católico que viene, de tiempos, extinguiéndose en nuestro suelo?

Las relaciones de los niños, de los difuntos, de los necesitados, de los angeles, de los demonios, de los buenos, de los malos, de la Virgen y de Dios con San Antonio, fueron los temas de los nueve sermones predicados por el P. Doroteo, quien sin fatigarse dijo verdades tan claras que hicieron simpatiquísima la figura del Taumaturgo de Padua.

Fueron numerosísimas las Comuniones, sobre todo la General fué concurridísima. El Altar presentaba brillante aspecto, las ropas confeccionadas por el Roperio Antoniano y las 26 Canastillas que se distribuyeron fueron trabajos esmerados y finos hasta lo coquetón; llevando la alegría a multitud de hogares, como el arroz, el pan, el café, los frijoles y el dulce, sosiego a muchos estómagos.

Se nos marchó el P. Dionisio de Llorens Superior del Convento, para España,

su patria a descansar unos meses de sus ya largos años de apostolado en Costa Rica. Dios le depare feliz retorno.

En Coronado fue solemnísimos el Triduo y fiesta para la constitución de la Pia Unión de San Antonio de Padua. El P. Doroteo fue el encargado de los sermones quien con el P. Víctor de Manresa aguantaron largas horas de confesionario lo cual prueba las numerosísimas comuniones e inscripciones a la Pia Unión.

Recuerdos del Certamen Catequístico celebrado en la Iglesia de los Padres Capuchinos en Cartago. Es un tomito interesante en el cual van extractos de las poesías y los discursos notables todos bajo conceptos diferentes. Se vende al precio de ₡ 0-25.

La Oración Súnebre pronunciada por el R. P. Doroteo de B. en ocasión del traslado de los restos mortales de Fr. Antonio de Igualada y Fr. Berdinardino de Capellades; es curiosa y bien tejida, va incluida en el «En el Recuerdo del Certamen» y lleva en su primera página el retrato de Fray Antonio.

Siesta de San Antonio en Tres Ríos.—El Domingo 13 de Junio se celebró por primera vez en esta Parroquia la fiesta de San Antonio de Padua.

Empezando con misa de comunión a las 6 y media en la que recibieron el sabroso manjar 67 personas.

A las 8 a. m. y con toda la solemnidad del caso, fué bendecida la imagen de San Antonio que consiste en un hermoso cuadro donado por nuestro Cura párroco; acto continuo y con numerosa concurrencia, se dió principio a la misa solemne, con exposición del Santísimo Sacramento y con un muy bonito y concienzudo sermón del Pbo. Rojas, sobre la vida del Milagroso San Antonio.

Todo el pueblo ha quedado grato y satisfecho con la fiestecita, que a pesar de la situación tan crítica por que atravesamos, resultó muy lucida.

La parte musical estuvo a cargo de los competentes artistas don Rafael T. Villalo-

bos, don Víctor Fonseca y señorita Oliva Vargas; siendo sufragados todos los gastos por los suscriptores del HERALDO SERÁFICO.

Con motivo al incremento que ha tomado dicha devoción se ha instalado una «Sociedad Antoniana», la directiva provisional ha quedado formada así:

Director el señor Cura, Presidente don Paulino Nájera, Tesorero don Teófilo Sanabria, Secretario don Fidel Solís y vocales todos los suscriptores del HERALDO SERÁFICO.

Advertencias tengan presente los señores Suscriptores y Corresponsales que toda suscripción a esta Revista empieza en Enero por lo tanto en Diciembre acaba.

La ciencia del Pan de San Antonio

En qué consiste esta devoción? Sencillamente: toda persona afligida sea rica o sea pobre, teniendo necesidad de alguna gracia especial, la pide con fe a San Antonio de Padua ofreciéndole, en cambio, darle cierta cantidad de dinero *para el pan de los pobres*. La promesa no hay obligación de cumplirla, si no se obtuvo la gracia; más recibida la gracia, hay que dar inmediatamente lo ofrecido, si se quiere conservar el favor del Santo. ¡Cuántos por olvidar su promesa cayeron en las mismas anteriores necesidades!

¡Bella providencia y portentoso milagro en estos tiempos de universal conflicto pecuniario y del más refinado egoísmo!

P. DOROTEO DE BARCELONA,
Capuchino.

(De *El Heraldo Seráfico*—Año III N° 27. Pág. 29.)

Lo que la fe ha comprobado en sus experiencias diarias, sostenemos nosotros que bien puede comprobarlo repetidas veces el experimentador científico, el físico, el químico, el naturalista y el filósofo escéptico. En efecto, la ciencia experimental moderna está basada en una ley que sirve de base de sustentación al químico en su laboratorio, al físico en su gabinete, al astrónomo en su observatorio: **es la ley de acción y reacción.**

En el mundo de las fuerzas internas del hombre, en los dominios del Alma, rige también esta misma Ley. **No hay efecto sin causa; toda acción engendra una reacción. Nada se pierde.**

Por la acción cósmica se condensan las nebulosas y nacen los mundos; por la acción del Sol se sostienen los planetas en sus órbitas al rededor del astro central; por la acción etérea subsiste la materia en su estado de condensación; por la acción es todo cuanto vive y tiene ser. **La acción es una potencia creadora.** De donde se deduce que en la acción tiene su base fundamental la fe religiosa, y que en la acción radican las más profundas verdades del saber humano.

La acción se interpreta perfectamente por sacrificio. «El Sacrificio primordial de que procede el nacimiento de los seres se llama acción». Este sacrificio subsiste aún, porque Dios, el Sér, está en todas partes dando vida y sostén a todo cuanto es.

El hombre es capaz de sentir las vibraciones divinas que irradian de cada partícula del Universo, se dice que está sublimado. Buen ejemplo de ello fué el *alter Christus*, el Verbo hecho carne, San Francisco de Asís. No fueron poesía ni delirio sus visiones meridanas cuando llamó hermano a las

piedras, al Sol, a las plantas, a los animales y a los hombres criminales. Es que el espíritu de San Francisco de Asís estaba templado en perfecto acorde con las vibraciones sutilísimas del Espíritu Supremo, por eso lo sentía en todas partes. Sólo le podrán imitar aquellos que vivan en armonía con el Infinito, los que sientan como San Pablo: *que en El vivimos, nos movemos y somos.*

San Antonio de Padua, el Taumaturgo más celebrado, fué un hermano legítimo de San Francisco de Asís, y se mereció que le llamara el Padre Seráfico: «mi obispo».

Los seres de esta talla, tomados como puntos de aplicación de nuestras fuerzas internas, aumentan su intensidad, con lo cual ganamos reacciones prodigiosas. ¡Potencias infinitas que reciben las acciones humanas para reaccionar como raudales de paz, salud, inteligencia, amor y dinero! **¡He aquí un poder oculto para conquistar un mundo!**

Para que haya reacción es preciso que antes se ponga la acción; ésta consiste en dar, es sacrificio. **La reacción es de la misma naturaleza de la acción. Para recibir dinero es preciso dar**

SAN VICENTE.—Gracias te doy bendito Santo de Padua, por haber curado una niña.—*Piedades de M.*

SAN JUAN DE TRES RÍOS.—Gracias te doy, glorioso Taumaturgo, por haberme dispensado un favor.—*Juan Vega.*

—Por haber curado a mi esposo de una enfermedad y a mí de un fuerte dolor crónico en la cabeza, doy muy sinceras gracias a San Antonio.—*Brigida U. de Vega.*

CARTAGO.—Por haber curado de una enfermedad en el pecho sin necesidad de operación, doy a San Antonio mis agradecimientos.—*Buenaventura Chacón.*

—Hice los Trece Martes, nueve veces y doy el pan a los pobres siempre que puedo, con lo cual he conseguido gran alivio en mis males crónicos.—*Una Devota.*

—Cumpló con San Antonio publicando los tres favores que siguen: haber curado curado una hermana de una parálisis; haber curado mi hijo de una caída sin necesidad de doctor y haberme curado a mí que estaba bastante enferma.—*M. M.*

dinero; pero hay otra Ley que debemos tener siempre presente y que es del dominio de la **Alquimia espiritual**, la que transmuta el plomo en oro, a saber: **lo que determina la naturaleza de la acción es el motivo, es la intención.** Quien dé, pues oro, para recibir oro, así recibirá; quien dé plomo o pan para recibir oro, así recibirá; quien dé poco para recibir mucho, así recibirá; **quien dé lo que dé para recibir lo que desea, conforme a su deseo recibirá; quien visite o socorra a un encarcelado para obtener el éxito de algún gran negocio, el éxito le visitará.** Siempre que, como el sabio en su laboratorio, esté seguro, o descanse en la inmutabilidad de la Ley. Decimos esto porque en la mecánica superior o divina, toda fuerza por pequeña que ésta sea, una duda leve por ejemplo, desvía la acción de la resultante, que es la reacción.

R. ANTONIO RUIZ,

Profesor de Matemáticas del Colegio de San Luis Gonzaga.

Cartago, Junio 13 de 1915.

Savores

—En un ataque que sufrió una niña, me valí de San Antonio y ofrecí una limosna, curando pronto la niña. Cumpló lo ofrecido.—*Celestina Arce.*

—Gracias, San Antonio, por haberme sacado de tantísimas dificultades.—*Francisca de Peralta.*

—Padre mío, San Antonio, agradecida por haberme sacado bien en tantos apuros, os doy las gracias.—*Una Devota.*

—Gracias rendidas os doy, Santo mío de Padua, por haberme librado la vida en un ataque al hígado.—*Maria Peralta.*

—A San Antonio de Padua, por un favor recibido.—*Una Devota.*

—Hago públicos dos favores que me concedió San Antonio y le envié una limosna para sus pobres.—*Adoración de Granados.*

—Gracias te doy, San Antonio, por el favor que me concediste.—*Una Devota.*

—Por haberme conseguido dos cerditos, gracias a San Antonio.—*Sixta Z. de Sanabria.*

—Una limosna ofrecí a San Antonio por la curado mi hijo.—*Josefa A. de Rojas.*

— Infinitas gracias a mi Padre San Antonio por haberme concedido dos favores. Cumplo con lo ofrecido de publicar la gracia y darle una limosna.—*Damiana G. de Ulloa.*

TRES RÍOS.—Publico mi reconocimiento y doy la limosna a San Antonio, por haberme curado de una brazo que estaba a punto de perder.—*L. C. V.*

—Muy agradecida hago público varios favores alcanzados de San Antonio.—*Marcelina de Cedeño.*

SAN DIEGO DE TRES RÍOS.—Doy gracias a San Antonio por haber curado a mi hijo Ramón Isaac.—*V. C. de R.*

SAN NICOLAS DE C.—Doy gracias a San Antonio y una limosna para el Pan por haber curado perfectamente a un hermano mío de un panadizo en un dedo.—*Juliana Loria.*

—Doy gracias a San Antonio por un favor alcanzado.—*L. R.*

—Por haberme concedido dos grandes favores doy a San Antonio las gracias.—*Una Devota.*

—San Antonio curó a mi papá de una grave dolencia; cumplo con hacer la novena y dar una limosna para el Pan de los Pobres.—*Antonia Quesada de Q.*

CONCEPCIÓN DE C.—Encontrándome muy mal de reumatismo acudí a San Antonio y ya estoy completamente curado.—*Torcuato Jiménez.*

SAN PABLO DE SAN RAFAEL.—Cumplo agradeci. da con dar 75 céntimos a San Antonio por haber curado de la vista a un niño que padecía hacía un año: por haberme aliviado de un dolor de espalda y

haber hecho aparecer una bestia que se había perdido.—*Francisca Gómez.*

CARMEN DE C.—Por haberme quitado tan fuerte dolor de cabeza, gracias te doy, bondadoso San Antonio.—*Rosa Montoya C.*

LLANO GRANDE.—Doy gracias a San Antonio por haberse formalizado un hijo mío y haberme curado de un dolor en una pierna.—*Remigia C. de Sánchez.*

—Agobiada por grandes padecimientos que me pusieron a las puertas de la muerte, ofrecí a San Antonio, entre otras cosas, publicar el resultado de mis súplicas y desde ese día todo fué esperanzas y mejoría. Hoy puedo asegurar que estoy totalmente curada, gracias a este Santo tan milagroso.—*Olivia Devernardi A.*

DULCE NOMBRE DE C.—Habiendo nacido muertos los cinco hijos que Dios me concedió, recurrí a San Antonio con fervor ofreciéndole publicar el milagro cuando lograrse otro hijo que naciere vivo y alentado. Obtuve el favor y doy infinitas gracias.—*Ramona Marin.*

AGUACALIENTE.—Doy gracias a San Antonio porque me curó de una enfermedad que padecía.—*Emreñciana Orozco.*

—Gracias a San Antonio por haber curado a mi mamá de un mal que le atormentaba por más de cuatro años.—*José Díaz.*

—Muy agradecida con San Antonio porque me curó de una enfermedad de más de cuatro años.—*Matilde O. v. de Díaz.*

Calendario

Día 1.—La Visitación de Nuestra Señora. (I. P.) S. Buenaventura mandó celebrar esta fiesta, en la Orden, en el Cap. General de 1263, la cual se extendió más tarde a toda la Iglesia. Los Franciscanos custodian en Tierra Santa el lugar donde la Santísima Virgen recibió los elogios de su prima Santa Isabel y donde ella entonó el sublime cántico del Magnificat.

Día 3.—El Bto. Raimundo Lull, mártir, Terciario Franciscano, Palma de Mallorca le vió paje del rey Jaime, casado con una joven de la nobleza, y por un efecto de la gracia de los más notables, cambiado en santo; viajó mucho, descoló y escribió sobre toda ciencia, se le conoce por el *Doctor Iluminado*; fué misionero, polemista habilísimo, dos leones le acariciaron los pies en un bosque, antes

de sufrir el martirio y Jesucristo le preguntó que si sabía lo que era *Amor*; en la puerta de la casa donde vivió, en Mallorca, crece un arbusto en cuyas hojas se ven marcadas letras hebreas, griegas y latinas.

Día 4.—La Dedicación de todas las Iglesias Franciscas.

Día 5.—Bta. Angelina, de Marsciano. Pequeña, construía altares y decía a sus amiguitas: «Cuando seré mayor contruiré Iglesias y conquistaré almas para el cielo». A los 12 años perdió su madre; su padre la obligó a casarse con el conde de Civitella vivieron como ángeles; fué calumniada, expatriada; dió la mitad de su inmensa fortuna a los pobres; fundó un monasterio de Terciarias; y luego otros muchos. A los dos siglos de haber muerto se halló intacto su cuerpo.

Resucitó un muerto a la voz de «levántate, Dios lo quiere» y obró diversos milagros.

Día 8.—S. Isabel, reina de Portugal, Terciaria. Esta santa nació en Barcelona del Rey don Pedro de Aragón; siendo doncella profesó en la Tercera Orden, en Barcelona, y fué un prodigio de virtud. Se casó con Dionisio rey de Portugal quien le dió ocasión de perdonar agravios y ejercitar la paciencia. Viuda se retiró a su casa cerca de la cual había el célebre monasterio de Coimbra, imitando en ella la vida religiosa. Concilió a príncipes más de una vez.

Día 14.—S. Buenaventura. De sangre noble; siendo niño, San Francisco, que pasó por su casa, le curó de una grave enfermedad; se doctoró, muy joven, en la ciudad de París con santo Tomás; fué catedrático de varias universidades; fué Ministro General de la Orden Franciscana; el Papa le nombró Cardenal para que dirigiera el Concilio de León; al celo de nuestro Santo se debe la aproximación de la Iglesia griega a la latina. Murió extenuado de fatiga durante el Concilio.

Día 15.—S. Camilo de Lelis. Terciario; fué de vocación probadísima, modelo de caridad

Día 16.—La Canonización de Nuestro P. San Francisco.

Día 18.—Bto. Simeón de Lipnica. Fué ejemplo de actividad contrariada. Pasó a Palestina, sin alcanzar morir por la fé, como

CON LAS DEBIDAS LICENCIAS.

LA NUEVA FAMA
de Nicolás Casasola

TIENDA DE NOVEDADES
Casimires, Cintas, Imágenes de cartón-madera

IMPRESA Y LITOGRAFÍA DEL COMERCIO - San José

deseaba; pero al llegar a Cracovia, murió asistiendo a los apestados.

Día 19.—San Vicente de Paul. Terciario amante de San Francisco y hombre prácticamente caritativo.

Día 21.—San Francisco Solano. Nació en España. Fué misionero en América de impercedero recuerdo.

Día 22.—San Lorenzo de Brindis, Capuchino español, célebre General de la Orden; grande orador y diplomático, obró numerosos milagros.

Día 23.—S. Apolinar, Obispo y mártir Franciscano. Notable por sus dotes de gobierno y su integridad.

Día 24.—Bta. Luisa de Saboya. Fué hija del Bto. Amadeo duque de Saboya; fué madre de los pobres y luego religiosa clarisa ya, modelo de virtudes.

Día 25.—Bta. María Magdalena Martinengo de Barco. Capuchina notable por su serenidad y alta fé.

Día 28.—Bto. Bentivolio, Franciscano. Dióse a la austeridad y penitencia.

Día 31.—S. Ignacio de Lollola, Terciario de Sn. Francisco. Su cuerda se conserva en Manresa.

Necrología

En el barrio de San Diego de la Unión, don Ramón Calvo. En Rosario de Desamparados, Casimira Mora Castro.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
P. P. CAPUCHINOS
CARTAGO : COSTA RICA

GRAN ALMACÉN DE ABARROTES Y LICORES

DE

BASIGO & ALVARADO

SAN JOSÉ, COSTA RICA

CONSTANTE RENOVACIÓN DEL SURTIDO

¡Novedad! LA ZURCIDORA MECANICA ¡Novedad!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y SIN IGUAL perfección ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines, y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón lana o hilo.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es agradable, sencillo y de efecto sorprendente. Cada ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de DOS DOLLARS oro americano en billetes de banco o en cheque a la sociedad PATENT MAGIC WEABER - Paseo de Gracia - Barcelona - España

REY BACTERICIDAS SAN JOSE

Preparado por BENJAMÍN DE JESUS JIMÉNEZ V.

Es por excelencia el terror del cansancio, anemia, paludismo. Por tanto, de ankilostomas tricocéfalos, lombrices, ascárides, solitarias y demás micro-organismos.

DOSIS: Niños y ancianos: la mitad. Adultos: todo, en ayunas, tomando leche hervida sin sal durante el día. Precauciones: tómese el Purgante Depurativo San Juan de Dios la víspera. Las buenas preparaciones se hacen recomendar por sí solas. AGÍTESE.

SÍNTOMAS

- 1.—Manchas amarillas en los ojos. Aglomeración de bilis.
- 2.—Contracción del nervio óptico, ruido en los oídos, mareos, debilidad cerebral.
- 3.—Inflamación en los pies, piernas, abdomen y cara.
- 4.—Inflamación en el hígado, riñones e intestinos, de donde sobrevienen fuertes cólicos hepáticos y diarreas intestinales, (desinterías).
- 5.—Pobreza y descomposición en la sangre por escasez de hemoglobina en los glóbulos rojos.

Depósito: BOTICA GUIER BOTICA NUEVA (Domingo Carranza). Cartago